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Gemeinde Ehrenberg (Rhön) 
 
 

 
Niederschrift 

 
Gremium: Gemeindevertretung 

Einladung: 16.02.2022 

Sitzungsnummer: 07/2011-2016 

Sitzungsdatum: 22.02.2022 

Sitzungsort: Dorfgemeinschaftshaus Reulbach 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:30 Uhr 

Beschlüsse: 3 

Beratung und 
Beschlussfassung 
öffentlich 

TOP 1 bis TOP 8 

Anlagen zur Niederschrift: 0 

 
Anwesende stimmberechtigte Teilnehmer/innen 

 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
1 Weismüller, Stefan BLE Vorsitzender  

2 Büttner, Thorsten BLE Gemeindevertreter  

3 Handwerk, Dieter BLE Gemeindevertreter  

4 Hohmann, Roland BLE Gemeindevertreter  

5 Hohmann, Simon BLE Gemeindevertreter  

6 Naderer, Otto BLE Gemeindevertreter  

7 Schuldt, Andreas BLE Gemeindevertreter  

8 Zentgraf, Yvonne BLE Gemeindevertreterin  

9 Faulstich, Michael SPD Gemeindevertreter  

10 Menz, Manuel SPD Gemeindevertreter  

11 Menz, Petra SPD Gemeindevertreterin  

12 Breunig, Thorsten CDU Gemeindevertreter  

13 Heinbuch, Oliver CDU Gemeindevertreter  

 

Abwesende stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
1 Müller-Weckbach, Dagmar CDU Gemeindevertreterin  

2 Weckbach, Moritz CDU Gemeindevertreter  
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Anwesende nicht stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
1 Kirchner, Peter  Bürgermeister  

2 Büttner, Günter BLE 1. Beigeordneter  

3 Faulstich, Reinhold BLE Beigeordneter  

4 Römmelt, Erwin CDU Beigeordneter  

5 van Eyk, Jakob SPD Beigeordneter  

6 Weber, Toni CDU Beigeordneter  

 

7 Reutter, Iris  Schriftführerin  

 

Abwesende nicht stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 

 Name Fraktion Funktion/Anmerkung 
1 Zentgraf, Berthold BLE Beigeordneter 

 
 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest und gibt die Tagesordnung 
bekannt. Einwendungen oder Anträge auf Änderung oder Erweiterung der 
Tagesordnung gibt es keine.  
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 
Bürgerviertelstunde 
Bürgerinnen und Bürger haben die Möglichkeit, Anregungen und Ideen 
vorzutragen 
 
Sachverhalt: 
In der Bürgerviertelstunde haben die anwesenden Bürgerinnen und Bürger die 

Möglichkeit, Anregungen und Ideen vorzutragen. 

 
Diskussionsverlauf: 
Aus den Reihen der anwesenden Bürgerinnen und Bürger gibt es keine 

Wortmeldungen. 

 
TOP 2 
Beratung und Beschlussfassung über die Niederschrift der vergangenen 
Sitzung vom 27.01.2022 
 
Diskussionsverlauf: 
Vorsitzender Stefan Weismüller weist darauf hin, dass gegen die Niederschrift der 

Sitzung der Gemeindevertretung vom 27.01.2022 keine Einwendungen geltend 

gemacht wurden. Das Protokoll ist somit gültig. 
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TOP 3 
Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 
 
Sachverhalt: 
Die Entwürfe der Haushaltssatzung 2022 mit ihren Anlagen wurden am 27.01.2022 

in die Gemeindevertretung eingebracht. Die Ortsbeiräte wurden angehört. Ihre 

Stellungnahmen trägt der Bürgermeister in der Sitzung vor. Der Haupt- und 

Finanzausschuss hat sich in seiner Sitzung am 08.02.2022 intensiv mit den 

Entwürfen befasst. 

Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses wird die Eckpunkte des 

Haushaltsplanes 2022 in der Gemeindevertretersitzung präsentieren. 

 
Diskussionsverlauf: 
Nachdem Thorsten Büttner, der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, 

seine Präsentation zum Haushaltsplan 2022 abgeschlossen hat und die 

Fraktionsvorsitzenden ihre Stellungnahmen dazu abgegeben haben, erfolgt die 

Abstimmung. 

 
Die Gemeindevertretung beschließt gem. § 97 Abs. 2 HGO die Haushaltssatzung 

2022 mit ihren Anlagen in der vom Haupt- und Finanzausschuss am 08.02.2022 

empfohlenen Fassung.  

Dafür: 13 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltungen: 0 
 
 
TOP 4 
Investitionsprogramm 2021-2025 
 
Sachverhalt: 
Der Entwurf des Investitionsprogrammes wurde am 08.02.2022 intensiv im Haupt- 

und Finanzausschuss beraten.  

 
Diskussionsverlauf: 
Nachdem Thorsten Büttner, der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, 

seine Präsentation zum Investitionsprogramm 2022 abgeschlossen hat und die 

Fraktionsvorsitzenden ihre Stellungnahmen dazu abgegeben haben, erfolgt die 

Abstimmung. 

 
Die Gemeindevertretung beschließt gem. § 101 Abs. 3 HGO das 

Investitionsprogramm 2021-2025 in der vom Haupt- und Finanzausschuss am 

08.02.2022 empfohlenen Fassung. 

Dafür: 13 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltungen: 0 
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TOP 5 
Resolution: Sanierung der Landesstraße L 3395 
 
Sachverhalt: 
Resolution 

Die L3395 wurde im Jahre 2020 in der Ortsdurchfahrt Wüstensachsen bis zur Abfahrt 

„Schäferei“ saniert. Mit der Durchführung ist die Gemeinde Ehrenberg (Rhön) sehr 

zufrieden. Sie hat die vorher bestehende äußerst schlechte Situation entscheidend 

verbessert. Im Rahmen der Sanierungsarbeiten wurde die Fertigstellung bis zur 

Landesgrenze Bayern in Aussicht gestellt. 

Der noch nicht sanierte Abschnitt bis zur bayerischen Landesgrenze ist jedoch nach 

wie vor in einem sicht- und spürbar sehr schlechten Zustand. Dies zeigt sich in 

zahlreichen Schlaglöchern, Rissen, Unebenheiten, Verformungen, tiefen Spurrillen 

und mangelhaften Fahrbahnmarkierungen. Das Land Hessen als 

Straßenbaulastträger ist zur Erhaltung seines Straßennetzes verpflichtet. Die 

Erhaltungspflicht wird wesentlich konkretisiert durch die bundesrechtlich geregelte 

Verkehrssicherungspflicht. Da der genannte Straßenabschnitt auch durch Zweiräder 

genutzt wird, ist eine Sanierung unbedingt erforderlich. Es gilt, Schäden an Personen 

und Sachen abzuwenden.  

Wir bitten um Mitteilung, wann im Rahmen der „Fortschreibung der 

Sanierungsoffensive 2020-2025“ mit einer Berücksichtigung der grundhaften 

Erneuerung im jährlichen Landesstraßenbauprogramm zu rechnen ist.  

Als kurzfristige Maßnahme sind diejenigen Schadstellen auszubessern, die 

insbesondere für Zweiradfahrer eine besondere Gefährdung darstellen, und die 

Aufstellung der entsprechenden Beschilderung zu veranlassen. 

 
Diskussionsverlauf: 
Bürgermeister Kirchner geht auf die aktuelle Beschaffenheit der Landesstraße L3395 

ab der Abzweigung „Schäferei“ bis zur bayrischen Landesgrenze ein. Er äußert sich 

besorgt über den äußerst schlechten Straßenzustand und dadurch entstehende 

mögliche Gefahren für die Verkehrsteilnehmer. Durch die Resolution soll beim Land 

Hessen die noch zu sanierende Reststrecke von ca. 3 km in Erinnerung gerufen und 

auf die Verpflichtung der Straßennetzerhaltung hingewiesen werden.  

 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Ehrenberg (Rhön) beschließt die vorliegende 

Resolution zur Fertigstellung der Sanierung der Landesstraße L 3395 Richtung 

bayerische Landesgrenze. Diese ist gemeinsam mit der Zustimmung des 

Gemeindevorstandes und des Ortsbeirates Wüstensachsen dem Hessischen 

Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen sowie Hessen Mobil 

vorzulegen. 

 
Dafür: 13 Gegenstimmen: 0 Stimmenthaltungen: 0 
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TOP 6 
Berichte aus dem GVV Ulstertal 
 
Sachverhalt: 
Bürgermeister Kirchner berichtet über Aktuelles aus dem 

Gemeindeverwaltungsverband Ulstertal. 

 
Diskussionsverlauf: 
Am 4. Februar 2022 wurde durch den hessischen Staatsminister Peter Beuth in einer 

kleinen Feierstunde ein Förderbescheid von insgesamt 450.000 Euro an den GVV 

zur Förderung der Zusammenarbeit der drei Ulstertalkommunen überreicht. 

Zusätzlich sollen weitere Fördermittel generiert werden. 

Am Donnerstag, 24. Februar 2022 findet um 20.00 Uhr die nächste 

Verbandsversammlung in der Rhönhalle in Tann statt. Ein Thema wird u.a. der neue 

gemeinsame Außenauftritt (u.a. Logo, Briefbogen) des GVV sein - Tobias Schlegel 

von „Werbewerk Hilders“ stellt dazu Entwürfe vor. Im Bereich Tourismus soll 

zukünftig die Zusammenarbeit der Kommunen Ehrenberg (Rhön), Hilders und Tann 

(Rhön) weiter verstärkt werden. Mit einem neuen einheitlichen Erscheinungsbild 

verspricht man sich eine noch bessere Außenwirkung. 

Nach erfolgreicher Prüfung an der Akademie für Personenstandswesen in Bad 

Salzschlirf wurde Bürgermeister Ronny Günkel die Bestellungsurkunde zum 

Standesbeamten im Rahmen der GVV-Vorstandssitzung im Ehrenberger Rathaus 

überreicht. In den drei Ulstertal-Kommunen gibt es nun jeweils 2 Standesbeamtinnen 

und Standesbeamten, die Eheschließungen vornehmen können.  

Es wurde eine neue Arbeitsgruppe „Digitales Rathaus“ gegründet, die von dem IT-

Verantwortlichen Steffen Jordan geführt wird. Ziel ist die Umsetzung des Online-

Zugangsgesetzes. 

Die zweite Mitarbeiterin des Verwaltungsverbandes Alexandra Henkel aus 

Ehrenberg-Thaiden hat am 1. Februar 2022 ihre Arbeit als Personalsachbearbeiterin 

und Vorstandsassistentin für zunächst 2 Tage pro Woche aufgenommen. Ab Juli wird 

sie in Vollzeit zur Verfügung stehen.  

Im Bereich Finanzen wurden aktuell die Gebührenbescheide versandt, im 

Personalwesen wird weiter intensiv an der gemeinsamen Nutzung der Software Loga 

All-in und der elektronischen Zeiterfassung gearbeitet. Regelmäßige Schulungen 

sind daher weiterhin nötig und werden durchgeführt. 

 
TOP 7 
Berichte aus den Ausschüssen 
 
Sachverhalt: 
Die Vorsitzenden der Ausschüsse berichten von den Ergebnissen der vergangenen 

Sitzungen: 

- Ausschuss für Bau, Planung und Energiefragen: 02.02.2022 
- Haupt- und Finanzausschuss: 08.02.2022 



6 
 

Diskussionsverlauf: 
Haupt- und Finanzausschuss-Vorsitzender Thorsten Büttner hat bei seiner 

Präsentation zu den Tagesordnungspunkten 3 und 4 bereits die Ergebnisse der 

Sitzung am 8. Februar 2022 wiedergegeben. 

Simon Hohmann in seiner Funktion als Bauausschuss-Vorsitzender berichtet von 

dem aktuellen Stand der Dinge zu den Themen Folienabdeckung Freibad 

Wüstensachsen, Feuerwehrhaus Wüstensachsen, An- und Umbau Kita Ehrenberger 

Spatzennest, Backhaus Melperts, Dorfplatz- und Friedhofssanierung sowie der 

Ringschluss-Wasserleitung in Seiferts, FFW-Gebäude und Entwässerung der 

Rainwiesen in Thaiden und Sachstand Bauplätze. 

Von Gemeindevertreter Dieter Handwerk wird die Frage gestellt, wann die Seifertser 

Bürgerinnen und Bürger über die geplanten Maßnahmen am Friedhof informiert 

werden.  

Bürgermeister Kirchner sagt zu, dass die geplante, aber durch die Corona-Pandemie 

leider bislang nicht durchführbare Infoveranstaltung stattfinden werde, sobald es die 

aktuelle Situation zulasse. 

Überdies informiert der Bürgermeister, dass beim Radwegeausbau Reulbach/Brand 

zwischenzeitlich berechtigte Aussicht auf eine 100 %-Förderung besteht. 

 

TOP 8 
Mitteilungen des Gemeindevorstandes und Anfragen 
 
Sachverhalt: 
Bürgermeister Kirchner berichtet von den Beratungen und Beschlüssen des 

Gemeindevorstandes. Die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter haben 

die Möglichkeit, Fragen zu stellen.  

 
Diskussionsverlauf: 
In den letzten beiden Vorstandssitzungen fanden Bewerbungsgespräche für die 

Stelle im Finanzbereich der Gemeindeverwaltung statt. Eine Entscheidung wurde 

getroffen und der Vertrag steht kurz vor dem Abschluss. Die zweite Stelle für 

Liegenschaften und Friedhofsangelegenheiten wurde intern an Sabine Breitung 

vergeben. 

Der Ausbildungsverbund Rhöner Lebensmittel e.V. (Handwerkerhof) hat 2017 die 

Mittagsversorgung der Kita Ehrenberger Spatzennest übernommen, zur allgemeinen 

Zufriedenheit und einer positiv widergespiegelten Resonanz. Zu den 3,40 € pro 

Essen wurden von den Eltern unserer Kita bislang 0,40 € Spülgeld eingezogen, das 

der Gemeinde erstattet wurde. Diese Praxis wird innerhalb der belieferten Kunden 

nur in Ehrenberg so gehandbabt. Aufgrund der Corona-Pandemie und der 

gestiegenen Lebensmittelkosten ist eine Preisanpassung seitens des 

Handwerkerhofes nötig geworden. Um die Kosten für die Ehrenberger Kita-Eltern im 

Vergleich zu den anderen Kindertagesstätten und Schulen nicht überdimensional zu 

steigern, hat der Gemeindevorstand beschlossen, auf das Spülgeld zu verzichten 

und die Kosten von ca. 5.000 € selbst zu tragen.  
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Der Lieferumfang des neuen Staffellöschfahrzeuges Wüstensachsen wurde im 

Rahmen der Baubesprechung angepasst. Die Steigerung der Endsumme beläuft 

sich auf 2.004,00 €. 

Der vom Gemeindevorstand beschlossene Jahresabschluss 2020 wird zur Prüfung 

an die Revision gegeben. 

Die Kosten für die Sirene in Wüstensachsen belaufen sich auf 8.477,56 € und 

werden zu 100 % gefördert. 

Hinsichtlich einer Anfrage eines möglichen zukünftigen Gewerbetreibenden in der 

Gemeinde Ehrenberg wurde entschieden, für drei Jahre öffentliche Stellflächen als 

Parkplätze kostenfrei zur Verfügung zu stellen. 

Im Ortsteil Melperts läuft derzeit ein Pilotprojekt: Die innerörtliche 

Straßenbeleuchtung wird auf vielfachen Wunsch der Dorfbewohnerinnen und 

Dorfbewohner nachts in der Zeit von 23.00 bis 5.00 Uhr ausgeschaltet. Nach einem 

Zeitraum von ca. 4 bis 6 Wochen soll die Bürgerschaft befragt werden, wie es in 

Zukunft gehandbabt werden soll. 

Für die Neuanschaffung von Hydrantenschildern und Rohrpfosten im Gemeinde-

Gebiet wurden entsprechende Aufträge vergeben. 

Die Auftragsvergabe für die neue Folienabdeckung des Freibades ist ebenfalls 

erfolgt an die Firma Schirmer in Dießen am Ammersee zum Preis von 48.850,00 

Euro. Die Finanzierung läuft z.T. über das hessische Förderprogramm SWIM. 

In Thaiden und Seiferts ist aktuell teilweise eine Lärmbelästigung durch nicht 

vollflächig bzw. zu tief liegende Schachtdeckel innerhalb der sich in der Ortslage 

befindlichen B 278 zu verzeichnen. Um Abhilfe zu schaffen, hat der Vorstand den 

Auftrag zur Regulierung von Schachtdeckeln und Schieberkappen in Höhe von 

6.823,49 € an die Fa. Beck aus Bad Rappenau erteilt. 

Es fand kürzlich ein Gespräch zwischen Staatssekretär Oliver Conz vom hessischen 

Umweltministerium und Bürgermeister Peter Kirchner statt: Die ehemalige 

innerdeutsche Grenze „Das Grüne Band“ soll als nationales Naturmonument 

ausgewiesen und somit langfristig für die Natur gesichert werden. Kommunen mit 

Flächen an diesem Schutzstreifen sollen Förderungen erhalten u.a. zum Erhalt 

dieser Gedenkorte. Weitere Informationen hierzu gehen der Gemeinde noch zu. 

Die Winterpause der mobilen Nahversorger ist vorbei: Ab 4. März 2022 kommen 

Metzger und Bäcker mit ihren Verkaufswagen freitags wieder an die bekannten 

Plätze in allen Ehrenberger Dörfern. 

Die Ausschreibungsfrist hinsichtlich der Entwässerung der Rainwiesen in Thaiden 

wurde verlängert und direkte Anfragen an weitere in Frage kommende Firmen sind 

erfolgt. 

Im Rahmen des Regionalbudget-Programms des Biosphärenreservates wird ein 

Antrag zur Umgestaltung des Tretbeckens in Wüstensachsen gestellt. Bei einem 

Zuschlag ist eine 80-prozentige Förderung gewährleistet. 
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Anfragen aus den Fraktionen: 

Otto Naderer (BLE):  

Verkürzt sich bei der Nachtabschaltung der Ortsbeleuchtung in Melperts nicht die 

Lebensdauer der Lampen und die Unterhaltungskosten erhöhen sich dadurch? 

Thorsten Büttner (BLE):  

Als Mitglied des Melpertser Ortsbeirates berichtet er, dass dieses Vorhaben Wunsch 

der Bevölkerung war, auch unter dem Gesichtspunkt des Sternenparks Rhön. Laut 

seinen Aussagen stelle das An- und Ausschalten bei den in Ehrenberg neueren 

eingesetzten Leuchtmitteln eher kein Problem mehr dar.  

Roland Hohmann (BLE): 

Wie verhält es sich dabei mit der Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger? 

Bürgermeister Kirchner: 

Die Gemeinde ist nicht verpflichtet rund um die Uhr eine Beleuchtung vorzuhalten 

und verweist auch auf die Kommunen Tann und Ebersburg, die bereits seit geraumer 

Zeit die Nachtabschaltung praktizieren. 

 

Oliver Heinbuch (CDU): 

Wann ist eine Sanierung des Seifertser Tretbeckens angedacht? 

Peter Kirchner: 

Es ist bewusst, dass auch am Tretbecken in Seiferts Maßnahmen ergriffen werden 

müssen. Das Vorhaben in Wüstensachsen, für das gerade Fördermittel generiert 

werden, wurde bereits 2 Mal beantragt, aber auch Seiferts wird in den Blick 

genommen.  

Otto Naderer (BLE): 

Sollte über eine generelle Standortverlegung des Tretbeckens nachgedacht und z.B. 

eine Integration in die Dorfplatzplanung in Erwägung gezogen werden? 

Bürgermeister: 

Bei der hinsichtlich des Dorfplatzes erstellten Machbarkeitsstudie wurde die 

Integration eines Tretbeckens in der angrenzenden Wiese für nicht möglich 

befunden, da die zuständige Naturschutzbehörde diesem Vorschlag nicht zustimmt. 

Nachdem es keine weiteren Anfragen mehr gab, schloss Stefan Weismüller die 

Sitzung um 21:30 Uhr. 

 
 
 
 
gez. Stefan Weismüller 
Vorsitzender 

gez. Iris Reutter 
Schriftführerin 

 


